

## Questions propres à chaque pays : Mexique : le Chiapas

### QUESTION

L'ambassadeur du Canada a présument dit que le massacre au Chiapas avait un bon côté. Notre ambassadeur au Mexique ne sait-il donc rien de ce qui se passe au Chiapas?

### RÉPONSE SUGGÉRÉE

- L'ambassade a rencontré, au début de février, les membres canadiens de l'équipe internationale d'observation des ONG, lesquels ont jugé que la rencontre avait permis un échange de vues positif.
- Il est malheureux que certaines observations de l'ambassadeur Gooch et d'autres officiels de l'ambassade aient été si dramatiquement faussées. L'ambassadeur a en fait dit que le massacre avait perversement accéléré les efforts pour trouver une solution au conflit.
- L'ambassade est très active au Chiapas, et ce, depuis un certain nombre d'années. Des agents de l'ambassade visitent régulièrement le Chiapas, et l'ambassade a été la première à visiter le site du massacre d'Acteal pour évaluer directement la situation et pour exprimer la préoccupation du Canada.
- Le Canada n'a pas été silencieux sur la question du Chiapas. Le massacre d'Acteal a consterné les Canadiens, et nous l'avons condamné dans les termes les plus fermes.
- Le lendemain du massacre, le ministre Axworthy a discuté du Chiapas avec le ministre des Affaires étrangères du Mexique.
- Pendant la mission d'Équipe Canada, le ministre Marchi, le secrétaire d'État Kilgour et les premiers ministres ont discuté du Chiapas avec le président Zedillo.